
El gerundio (le ge rondif)  

Canción del tema Viviendo en el Gerundio Rayden con Mäbu (2015) 

https://www.youtube.com/watch?v=tOwC5jsKXvA 

 

Le gérondif en français est la forme “être en train de … » ou la forme ‘en + participe’ en chantant.. , 

en espagnol ce mode est assez-simple. 

Il faut d’abord comprendre que la formation du gérondif est la suivante  

ESTAR (conjugué à la personne qui fait l’action + le temps à laquelle l’action est faite) + la forme du 

gérondif pour le verbe de l’action. 

A) Les terminaisons du gérondif  

1.1)  Verbes réguliers 

 

Le gérondif se compose de 2 groupes  AR et ER/IR. Et d’une seule personne invariable. 

Pour former il faut prendre le radical du verbe est ajouter les terminaisons  

 

AR ER / IR 

Terminaison ando iendo 

 

Exemples : CANTAR  Cantando 

                     Beber  Bebiendo 

                     Vivir  Viviendo 

 

⚠ le gérondif n’a pas de forme au pluriel ni au féminin il est invariable. 

 

1.2)  Verbes irréguliers iY 

 

Pour certains verbes, il faut transformer le I de la terminaison en Y 

- Ceci s’explique car lorsque la lettre I est dans une combinaison de trois lettres, elle se 

transforme en Y. 

 

Exemples :   

CREER  PAS CREIENDO mais  Creyendo 

HUIR  PAS HUIENDO mais  huyendo 

CAER  PAS CAIENDO mais  Cayendo 

LEER  PAS LEIENDO mais  LEYENDO 

OíR  PAS OIENDO mais  Oyendo 

TRAER  PAS TRAIENDO mais  Trayendo 

 

⚠ le verbe IR devient  YENDO 

https://www.youtube.com/watch?v=tOwC5jsKXvA


1.3) Verbes irréguliers : modification du radical 

 

Dormir  Durmiendo 

Morir  Muriendo 

Poder  Pudiendo 

Decir  Diciendo 

Divertir  Divirtiendo 

Pedir  Pidiendo 

Preferir  prefiriendo 

Reír  Riendo  

Sentir  Sintiendo  

Seguir  Siguiendo  

Servir  Sirviendo 

Venir  Viniendo 

 

 

 

2) Accent écrit 

 

Le gérondif permet l’enclise. 

Pour rappel : l’enclise est un pronom masculin singulier ou pluriel (le / lo / Les/  Los)/ féminin 

singulier ou pluriel (la / las) ou neutre (lo).  

Ce pronom se colle au gérondif : 

 

Exemple  en faisant > Haciendo  

En le faisant > Haciéndolo  

En la faisant > Haciéndola  

 

Dès que le pronom est placé il est obligatoire de mettre un accent écrit sur la voyelle forte (A / E / O) 

de la première syllabe de la terminaison (ándo / iéndo) 

 

Il est aussi possible de rajouter le pronom réfléchi (SE), il faudra aussi mettre l’accent écrit sur la la 

première syllabe de la terminaison (ándo / iéndo) 

 

En se levant : Levantándose  

En se mangeant = comiéndose  

 

 

B) ESTAR + Gérondif 

1.1)  Les terminaisons de ESTAR « être » 

 

 Passé-simple Imparfait de 
l’indicatif 

Présent simple Futur 

Yo Estuve Estaba Estoy Estaré 

Tú Estuviste Estabas Estás Estarás 

Él / ella / usted Estuvo Estaba Está Estará 

Nosotros / as Estuvimos Estábamos Estamos Estaremos 

Vosotros / as Estuvisteis  Estabais Estáis Estaréis 

Ellos / ellas / ustedes Estuvieron Estaban Están Estarán 

 

 

 



Pour former le gérondif avec le verbe être il faut prendre la personne qui fait l’action et le temps et 

rajouter le verbe de l’action conjugué au gérondif. 

 

Exemple :  

Je suis en train de manger : (YO) estoy comiendo 

J’étais en train de manger : (YO) estaba comiendo  

Je serai en train de manger : (YO) estaré comiendo 

 

Et cela marche pour toutes les personnes. Mais bien se rappeler que la forme du gérondif ne change 

pas ! 

 

Il était en train de boire : él estaba bebiendo 

Elle était en train de boire : ella estaba bebiendo 

 

L’enclise se fait aussi pour les verbes pronominaux (se doucher, se laver, s’appeler etc..) 

Les pronoms sont donc (Me / Te / Se / Nos / OS / SE)  

 

Exemple : je suis en train de me doucher : (yo) Estoy duchándome  

Tu étais en train de te rappeler de la leçon : (tú) Estabas recordándote de la lección. 

 

Si je veux dire « je suis en train de le/la faire » 

(YO) Estoy haciéndolo ou Haciéndola  

Lo / La représente la chose qui est en train d’être faite. Il peut être aussi au pluriel.  

(yo) estoy haciéndolos / haciéndolas 

 

 

C) Traduction de « continuer de …. » 

 

Pour dire cette expression il suffit de prendre seguir (conjugué à la personne + le temps) et de 

l’accompagner du verbe de l’action au gérondif 

 

Je continue à apprendre l’espagnol : (yo) Sigo aprendiendo el español.  

Tu continus de lire : (tú) sigues leyendo 

 

 

Ne pas oublier 

l’accent ;) 


